

Ayuntamiento que delante de España entera nos ha robado y deshonrado, quitándonos toda la fuerza moral que se había conquistado Badalona por morigerada, laboriosa y culta.

No ha bastado todo lo que se ha hecho y dicho, ¿por qué repetirlo? no ha bastado ver enriquecer alcaldes y exalcaldes, empleados y exempleados, concejales, y exconcejales, todos salidos y protegidos por el hombre que dijo emplearía el último cartucho hasta á exterminar para siempre el caciquismo. Estos señores que tan mal administradores han sido para la ciudad, resultan lo contrario por sus intereses particulares.

Badalona ha pasado por todas estas humillaciones; puede haber visto lo anterior expuesto, puede haber visto que tenemos un déficit de 150,000 duros, puede haber visto por tercera vez deshonrar el derecho más sagrado y leal que puede disponer un hombre cuando lucha por una idea, como es el sufragio, universal; puede haber visto como la Hacienda se incauta de la recaudación de consumos; puede haber visto como una empresa arrendataria se apodera de nuestra administración de consumos; puede haber visto como se apoderan de lo más sagrado que hay en la vida, como es el sudor, el cariño de padre y madre, la sangre de los infelices repatriados hijos de Badalona, que después de pelear y sufrir sin cuento vuelven al tejado donde nacieron y se encuentran que unos miserables les han ROBADO sus alcances, siendo funcionarios públicos; Badalona ha visto todo esto y mucho más, Badalona ha visto y sabe quien los presentó para administrar los intereses comunales y Badalona también puede que presencie cosas que hay que temerlas.

Es inútil que se diga que son los republicanos los que quieren apoderarse del Ayuntamiento, es un pueblo entero sediento de justicia que lucha y luchará por su honra y dignidad hollada y vencerá pese á todos los traidores.

¡Fuera ya tanta canalla!

LA REDACCION.

CACIQUISMO

25

El caciquismo es la farsa que más ha deshonrado a España desde la Restauración hasta la fecha.

En Granollers hace una porción de años que nuestra administración está en sus manos. Nuestros caciques son de lo peor que conoce España. Hay algunos que conservan algún débil afecto á la ciudad en que nacieron y pagan con alguna mejora los pingües beneficios que de la administración municipal retiran. Los nuestros por el contrario son el prototipo de la avaricia, ni un solo céntimo quieren distraer en beneficio de la Villa y en perjuicio de sus bolsillos y así mientras Granollers está hecho un muladar ellos, para sus adentros deben entonar aquel conocido refrán de *ande yo caliente y riase la gente*, si bien con la pequeña modificación de *ande yo caliente y que lllore la gente*.

Todo es finito en este mundo, todo tiene sus límites y por tanto no ha de ser agena á esta ley que pudiéramos llamar universal la paciencia de los granollerenses.

Si las leyes sociales tienen gran analogía, como nos dicen los que entienden con las leyes físicas, del mismo modo que reuniendo varios líquidos de distintas densidades en un receptáculo, acaba por ocupar cada cual el lugar que le corresponde según su densidad, acabaremos por ocupar cada cual el lugar que nos corresponde también según nuestra densidad (léase aquí dignidad) y estos lugares no son otros que el ayuntamiento para el pueblo, y la cárcel para los caciques.

F. M.

Copiamos de nuestro colega „El País“ el siguiente trozo del magistral discurso pronunciado por el sabio catedrático y elocuente diputado por Madrid Don Gumersindo Azcárate, en la sesión del Congreso del día veinte del mes pasado, para que sirva de enseñanza á los que trabajando mueren de miseria y ayudan á sostener el actual estado de cosas.

La lista civil

Supresión del donativo.—El privilegio de la casa real.—La única que no paga.

«Y también se roza con la moral, y llamo la atención de los señores monárquicos sobre esto, que á ellos interesa más que á nosotros, porque nosotros, inspirándonos en un criterio pesimista, ya podríamos decir lo que se cuenta de un boticario progresista de Zaragoza en tiempos de Isabel II, á quien preguntaban: —Don Fulano, ¿qué hay de bueno?—Y contestaba:—Lo que hay de bueno es lo malo que esto va.

Me refiero á un hecho del que me declaro ignorante; no lo supe hasta ayer. Buscaba en el presupuesto de ingresos el importe del donativo que se llamaba de la casa real, y no lo encontraba por ninguna parte. Me acerqué á mi digno amigo el señor marqués de Figueroa, y le dije:

—¿Dónde está consignado el donativo de la casa real?—Y me contestó:—¡Si no existe!—¿Cómo que no existe?—dije yo.—Y me replicó: desde que subió al trono Don Alfonso XIII, no hay donativo de la casa real.—Y es cierto; en el presupuesto del Sr. Urzáiz solo aparecían las 376.000 pesetas que correspondían hasta el día 20 de Mayo en que subió al trono D. Alfonso XIII. Resulta, Sres. Diputados, que las nueve ó diez personas de la familia real, que perciben 9.200.000 pesetas no dan al Tesoro ni un céntimo; ¡aquí, donde se negó ayer el señor ministro de Hacienda á admitir una enmienda suprimiendo el descuento á los empleados de 1.250 y 1.500 pesetas! Yo recordaba la frase de un individuo de la Comisión que contestando á uno de los oradores de esta minoría, al Sr. Nogués, á propósito de la supresión de la décima, decía que la guerra había concluido, pero no habían concluido sus consecuencias; es decir, las consecuencias de la guerra para pagar, no han concluido en España para nadie más que para la familia real.

¿Os conviene, señores monárquicos, que esto aparezca en el presupuesto? Y tened en cuenta una cosa, que las noticias de la prensa corren por todas partes y es de suponer lo que se pensará, incluso por las gentes menos cultas, cuando os diga que una cantidad inferior á esa de 9.200.000 pesetas, que percibe la familia real, cuesta la instrucción pública, descontada la primaria; cuando se diga á un labriego piadoso que la mitad de los párrocos que tiene España cuestan tanto como la Casa real; y, sobre todo, si á esto se añade que de esos 9.200.000 pesetas, no se descuenta ni un solo céntimo, es decir, que ha terminado el donativo, que así se llamaba, como se llamaba también donativo el del clero, habiendo la Comisión, con muy buen acuerdo, suprimido este epígrafe pasando la cantidad correspondiente al capítulo de las contribuciones directas, sin duda, porque es ridículo hacer una amalgama de cosas tan heterogéneas. No se hagan ilusiones los monárquicos, repito, que de eso se entera todo el mundo y que tiene tal aspecto, que por eso decía yo que trasciende del orden jurídico al moral».

SECCION COMARCAL

DESDE LA ROCA

Durante estas fiestas el vecindario se ha visto obsequiado con la felicitación conocida aquí con el característico nombre de *neulas de Nadal*. El cacique de este municipio, imitando á los basureros, vigilantes, serenos y comadrones no ha olvidado la caza de anguilas porque siempre está á la pista del *arrós*. A estas horas todos los vecinos saben las *neulas* que tendrán que pagar el próximo año por...